
“高颜值”的瓯海中心城区长什么样？到这场“请你来协商”听他们
说......

7月25日，瓯海区政协围绕“实施中心城区风貌整治提升行动，打造城市建设
瓯海典范”开展“请你来协商”活动，邀请区长与委员共同议政建言。区委副书
记、区长刘云峰应邀出席会议。瓯海区政协主席金衍光主持会议。

中心城区风貌样板区东临半塘路、南临金丽温高速、西临景屿路、北临瓯海大道，总面

积约150公顷。自入选全省首批城乡风貌建设试点以来，瓯海区政府以生态宜居新城、高品质

亚运新城、现代化活力新城为导向，以美丽瓯海全域行动、亚运精品示范带打造为重点，大

力推进以人为核心的样板区风貌创建工作。

为有力推动该目标实现，瓯海区政协围绕视觉观感、品质城市深度体验、样板区创建指

标、兄弟市县对比等方面进行调研，提出着力塑造样板区特色风貌、增强样板区公共服务功

能、提升样板区特色品质、强化专班运作等建议。

10名受邀的区政协委员

市民协商团成员、社区代表、专家代表

纷纷建言献策

相关部门负责人
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针对所提出的问题一一回应

“高颜值”的瓯海中心城区是什么样？

跟随小编一起

走进现场听一听——

 

 

 

瓯海区政协委员、温州设计集团有限公司规划设计院规划所副所长李超建议，要增加符

合居民需求的休息、锻炼、交往、文化活动的公共活动空间；将龙舟基地入口打造成有辨识

度的城市门户新形象，加快推进亚运公园社区的场景建设；加强区域主次干道和公共空间的

亚运主题文化标识和体育小品建设。



瓯海区政协委员、浙江至诚建设有限公司董事长陈建德建议，在打造节点的同时，要注

重点线面结合和整体协调程度；在重视近期及功能建设的同时，要着眼未来导向和文化传

承，达成空间、文化、生态环境的系统融合。

瓯海区政协委员、区住建局住房保障和房产管理科科长何晓春建议，在建筑建设方面，

要以人为本，注重城市肌理；在人文景观方面，要传承和发扬龙舟文化；在经济活力方面，要

深入研究城市内在驱动力。

瓯海区政协委员、浙江兴业市政工程有限公司总经理袁刚建议，要在高速口、动车站、

主要路口等设置宣传广告；要结合未来社区规划建设，提档升级城市品质；要优化顶层设

计，综合部署未来社区、美丽城区、体育场馆、商业运营、环境治理、后续管控等。



瓯海区政协委员、温州创新新材料股份有限公司副总裁苏立洁建议，要加强南面工业区

建设，完善城市管理体制，做强产业服务板块，重点突出展示温州“智造”和“为人先经

验”。

市民协商团、温州职业技术学院体育文化研究中心主任、温州市民俗学会副会长兼秘书

长赵显品建议，要深入挖掘亚运龙舟文化内涵，做好亚运龙舟文化新标识；要打造亚运龙舟

新城区文化 IP，树立城市文化新地标；要打造亚运龙舟文化产业，建立国际性运动休闲新城

区目标。

市民协商团、温州同舟共济文化创意有限公司总经理刘备表示，城市样板区特色风貌，

是一个城市区别于其他城市的重要体现，要做好“风貌管控”，做精“文化融入”，打造

“月光经济”。



社区代表、娄桥街道娄桥社区党委书记、社区居委会主任李志勇建议，娄桥作为瓯海中

心区核心区块、亚运龙舟赛场，要持续提升城市精细化管理水平，抓好体育馆和龙舟基地周

边的环境综合整治。

市委党校副校长王健，温州市城市规划设计研究院总工、教授级高级规划师杨克明两位

专家分别从报告存在的不足入手，提出了一系列意见建议。

相关部门负责人针对大家所提出的问题一一回应。

刘云峰指出，城乡风貌整治是打造高质量发展建设共同富裕示范区的重要抓手，是补齐

短板、提升品质的必要途径。中心城区风貌整治要把握逻辑、循序渐进，着重把握好面子和

里子、共性与个性、局部与整体、政府主导和群众参与四组关系。要突出重点、标本兼治，

做到片区统筹、整片推进，全景塑形、整洁美化，全面提质、整合功能，全民共享、整体智

治，树立城区连片、版块联动思维，植入塑造更多美的元素、美的场景，持续完善服务配套

设施等，进一步整治风险隐患、深化文明创建，提升治理能力。



金衍光指出，要紧紧围绕高质量发展高品质生活先行区、城乡区域协调发展引领区、文

明和谐美丽家园展示区的定位，以满足人民日益增长的美好生活需要为根本目的，以改革创

新为根本动力，全力推进全区城乡风貌整治提升。瓯海区政协将认真履职尽责，广泛凝聚共

识，助力助推成乡风貌整治提升，为“科教新区、山水瓯海”建设贡献政协力量。
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